



Consejo de Ministros

Decimoséptima Reunión
21 de agosto de 2014
Montevideo - Uruguay

ALADI/CM.XVII/di 7.9
21 de agosto de 2014

PALABRAS DEL REPRESENTANTE PERMANENTE DEL PARAGUAY
ANTE LA ALADI Y EL MERCOSUR,
EMBAJADOR BERNARDINO HUGO SAGUIER CABALLERO,
EN EL CONSEJO DE MINISTROS EN SU DECIMOSÉPTIMA REUNIÓN

Señor Presidente del Consejo de Ministros, don Luis Almagro, Ministro de Relaciones Exteriores de Uruguay; estimados señoras y señores Jefes de Delegación; señor Secretario General reelecto; señoras y señores:

Mi país concurre a esta XVII Reunión del Consejo de Ministros de la ALADI en un momento en que se ha definido su política exterior transitando por un nuevo rumbo, reafirmando su compromiso con la integración regional. Es así que consideramos imprescindible una integración efectiva, real y dinámica de nuestros países. El concepto de desarrollo se complementará si nuestros Estados son capaces de dar preeminencia práctica con miras a la integración física, económica, social y cultural de nuestros pueblos.

En ese contexto la ALADI cumple un papel importante para lograr esa integración económica y productiva regional con inclusión social. Por ello, seguimos apostando a lograr la convergencia de los distintos acuerdos vigentes para lograr el objetivo de la conformación del mercado común latinoamericano, una larga aspiración que todos tenemos, teniendo en cuenta las particularidades de cada Estado parte, aspirando que en este afán se puedan sumar otros Estados.

Asimismo, reafirmamos la importancia que reviste para nuestro país, en este foro, el principio consagrado en el Tratado de Montevideo de un trato especial y diferenciado para los países de menor desarrollo y en particular para los países sin litoral marítimo. Una integración que no tome en cuenta la situación particular de países de menor desarrollo económico relativo es una utopía y si queremos continuar con el esfuerzo para transformar las condiciones actuales de desarrollo en nuestra región debemos seguir insistiendo en abordar con efectividad un tema crucial: la reducción de las asimetrías en el desarrollo de nuestros países. Es el momento oportuno para renovar los modelos de la integración porque está demostrando que las oportunidades no son iguales para todos, sobre todo para combatir el mayor desafío que enfrenta la región: la lucha contra la pobreza, que es el objetivo prioritario de la política exterior e interior del Presidente Horacio Cartes.

Durante la XV Reunión del Consejo de Ministros se realizó el lanzamiento de las negociaciones sobre la actualización de los regímenes regionales de origen, las medidas de salvaguardias, un nuevo sistema de solución de controversias, así como sobre el comercio de servicios. Sin embargo, después de haber transcurrido más de tres años del inicio de esas negociaciones, no hemos podido lograr la conclusión de los mismos.

En todas estas disciplinas mi país ha sido un actor constructivo y participativo. Anhelamos que este año se logren resultados concretos que contemplen los intereses de todos los países. La conformación de estas disciplinas comerciales son fundamentales para lograr una integración más plena y real, por lo cual insto a renovar la voluntad política y concretar la combinación de esas negociaciones, ojalá, durante el presente año.

Para la República de Paraguay el fortalecimiento de la institucionalidad regional, el respeto a las normas y la resolución de los conflictos por la vía del derecho son cuestiones vitales y siempre trabajaremos dentro de ese marco. Mi país, en el ámbito de las Naciones Unidas, es un miembro activo del grupo de países en desarrollo y sin litoral que fue creado en el año 1957 cuando se aprobó por consenso la resolución que establecía la cuestión y ha permanecido desde entonces en el Programa de las Naciones Unidas, incluida la Asamblea General y de otros organismos de las Naciones Unidas como la UNCTAD, y en ese contexto mi país espera que esa misma dinámica sea reflejada en las tareas que se realizan dentro de nuestra organización.

En lo que se refiere a la facilitación del comercio, si bien debemos reconocer que existen factores endógenos que dificultan la inserción de nuestros países en la región, tarea inherente a cada Estado, no es menos cierto que aún subsisten barreras entre países de destino y de tránsito que debemos identificar y superar, tanto en nuestras importaciones como en nuestras exportaciones, como por ejemplo las barreras no arancelarias. Ello, como es sabido, impide el normal desarrollo de nuestro comercio y por ende posterga el bienestar económico de nuestros pueblos, afectando seriamente a sectores sociales que trae como consecuencia una marginalización en los sectores más vulnerables de nuestras sociedades. Por este motivo, es importante para Paraguay avanzar en este sentido en los organismos internacionales que ya han coincidido en el gran impacto que tienen los costos de transporte en el comercio de los países sin litoral marítimo, así como los sobrecostos en los países en tránsito que se traducen en demoras innecesarias para llegar a los mercados; situación que debemos enfrentar a diario y que nos lo recordaba el Director General de la OMC en su visita a la ALADI.

Es importante destacar la tarea que viene realizando la Asociación para la próxima EXPO ALADI, prevista para octubre próximo en esta ciudad, donde estarán presentes oferentes y demandantes de los sectores más dinámicos de nuestras economías, las micro, pequeñas y medianas empresas, y esperamos el mejor de los éxitos a ese importante emprendimiento.

En lo que se refiere a la incorporación de nuevos países a la Asociación, nos es grato señalar el avanzado estado de las negociaciones con la hermana República de Nicaragua para su plena adhesión a la Asociación en un futuro muy cercano y que, tal cual ha manifestado el Secretario General, eso se puede ampliar a otros Estados de Centroamérica en primer lugar.

Paraguay saluda la reelección del licenciado Carlos Alvarez, propuesta por la República Argentina, como Secretario General de la Asociación para el período 2014-2017; y desea enfatizar en esta oportunidad que en la muy pormenorizada exposición

que nos ha realizado el Secretario General se ha trazado, como bien lo señaló el Canciller de Uruguay, todo un plan de trabajo, lo reiteró la Delegación Argentina, que nos exime de hablar de esos temas. Pero lo que nosotros queremos destacar es que no tenemos que perder de vista el objetivo primordial que nos guio cuando renovando la ALALC creamos la ALADI en 1980 y hablábamos de promover el desarrollo económico, social, armónico y equilibrado de la región. Creo que ese es y debe ser siempre nuestro principal objetivo y que debemos tener mucho cuidado en no superponer agendas con otros organismos; debemos trabajar en forma coordinada con ellos, complementaria con ellos y dentro de nuestro espacio hacer el máximo esfuerzo para el cual, desde luego, hemos sido designados. Y en esa tarea la labor del Secretario General es primordial, así como la del Comité de Representantes que acompaña el funcionamiento de esta entidad.

Es un placer, señor Canciller, estar en Montevideo en esta casa de la integración que ya ha cumplido más de 50 años y señalar, una vez más, que es la institución que tiene mayor permanencia en la región en este campo y queremos hacer todos los esfuerzos para fortalecer la gestión y darle el apoyo de todos nuestros países.

Muchísimas gracias.
